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Курьер новостей

Сиротка 
попала в кабалу

НЕПРОСТАЯ ситуация сло�
жилась в жизни бывшей вос�

питанницы Колочинского детско�
го дома (Забайкальский край),
которая осталась на улице и вы�
нуждена работать, чтобы запла�
тить за хостел. В детский дом 
18�летняя Лидия Н. попала из
другого детдома четыре года на�
зад. Как и всем сиротам, девушке
по закону полагается квартира,
которую она до сих пор не может
получить. Сотрудники Колочин�
ского детского дома посоветова�
ли ей написать официальный от�
каз от квартиры, сославшись на
то, что по закону она и так в 18
лет получит жильё. Причём после
написания отказа девушку сроч�
ным образом выпустили из интер�
ната. Сейчас Лидия живёт в хос�
теле и работает, чтобы оплатить
себе хотя бы койко�место. Жильё
ей так и не предоставили.

Дурят людей

ЧИСЛО обманутых дольщи�
ков в Волгоградской облас�

ти неуклонно увеличивается. В
общей сложности в реестр ре�
гионального Госстройнадзора на

15 декабря этого года включено
723 дольщика. По данным на
начало ноября, таковых был 661
человек и за месяц список по�
полнился ещё 62 дольщиками.
Большинство граждан, попав�
ших в реестр, приобретали ещё
не построенные квартиры у не�
скольких компаний: «Орион»,
«Квартстрой�ВГ», «АхтубаСи�
тиПарк», «Юнижстрой», «Вол�
гостройгрупп», «Волгострой�ин�
вест», «Антекс». Областные
власти подписали соглашения с
несколькими застройщиками о
завершении строительства про�
блемных домов: речь идёт о дол�
гостроях «Эдем», «Чайка�2»,
«Парк Европейский». Получе�
ние долгожданных квартир весь�
ма проблематично. Так, напри�
мер, дольщики ЖК «Парк Евро�
пейский» ждут новоселья почти
два года. На прошлой неделе
стало известно о приостановке
работы компанией «Домострои�
тель». Прошедшей осенью в
Волгограде люди, которые года�
ми ожидают уже оплаченное жи�
льё, несколько раз выходили на
акции протеста.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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«МЫ ПЛЯШЕМ НА РАСКАЛЁННОЙ СКОВО�
РОДКЕ!» — под таким лозунгом в Греции состоя�

лась всеобщая забастовка, активное участие в которой
приняли представители коммунистического профсоюза
«Всегреческий боевой фронт» (PAME). Манифестанты
собрались у здания парламента, где депутаты обсуждали
бюджет на следующий год. Главный финансовый документ
страны вновь включает меры строгой бюджетной эконо�
мии в обмен на очередной транш помощи от зарубежных
кредиторов. Многие участники акции нарядились Санта�

Клаусами: ведь в подарок к Рождеству большинству греков
приготовлены увольнения или сокращения окладов. По
всей Элладе не летали самолёты, а корабли не выходили из
портов. В Афинах не работал общественный транспорт и
был закрыт ряд учреждений.

«Низкая зарплата и увольнения — вот всё, из чего состо�
ит наша жизнь. Целые семьи остались без работы и средств
к существованию, — цитирует манифестантов агентство
«Рейтер». — Мы загнаны в тупик и устали от нищенского
существования. Но надо бороться за детей, за их будущее, а

посему нужно выходить на улицы, бороться и защищать
свои права. Хватит просто сидеть и разочаровываться». 

Тем временем правительство Греции утверждает, буд�
то через несколько месяцев политика «затягивания по�
ясов» останется в прошлом: национальная экономика
уже чувствует себя гораздо лучше. На это трудящиеся и
безработные отвечают, что положительные сдвиги про�
изошли за их счёт, но компенсировать народу эти потери
никто не собирается.

Фото Рейтер.

Классовые битвы за рубежом
Разница в доходах бед�

ных и богатых россиян
достигла уровня 1905 го�
да. Переход к рыночной
экономике после распада
СССР привёл к росту раз�
рыва в доходах между
бедными и богатыми.
Сейчас на долю менее со�
стоятельной половины
населения приходится
только 17% национально�
го дохода — так было сто
лет назад. Это следует из
доклада о неравенстве в
мире, подготовленного
исследователями Всемир�
ной лаборатории эконо�
мического неравенства.

Газета «РБК», 16.12.2017.
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Адреса сопротивления

Социальные гарантии пошли под нож

НА СОСТОЯВШЕМСЯ
накануне митинга засе�
дании Батайской город�

ской думы, где обсуждались из�
менения в местный бюджет,
прозвучали удручающие цифры.
В этом году городская казна сэ�
кономила на льготниках 43 мил�
лиона рублей, урезав различные
виды компенсаций самым ма�
лоимущим гражданам. Больше
всего, 34 миллиона рублей, уда�
лось «отщипнуть» у ветеранов
труда, свыше миллиона — у ре�
прессированных. Экономия на
жилищных субсидиях составила
4 миллиона 700 тысяч рублей. 

Начальник управления соцза�
щиты населения города Сергей
Завгородний объяснил депута�
там такую оптимизацию дейст�
вием областного закона «О вне�
сении изменений в отдельные
областные законы», вступивше�
го в силу в марте этого года. До�
кумент поменял порядок фор�
мирования размера компенса�
ции на оплату жилья и комму�
нальных услуг. Раньше объём
ежемесячной денежной выпла�
ты льготникам рассчитывался
по региональным стандартам и
менялся только в случае повы�

шения тарифов ЖКХ. Начиная
с весны размер субсидии зави�
сит уже от фактической жилой
площади и объёма потребления
коммунальных услуг. 

Закон нанёс удар по ветеранам
труда, реабилитированным и ре�
прессированным гражданам,
многодетным семьям и инвали�
дам. Попытки депутатов�комму�
нистов областного Законода�
тельного собрания остановить
тогда принятие этого грабитель�
ского акта не удались. За него
единогласно проголосовали чле�
ны фракции «Единой России». В
результате нововведений област�
ной бюджет прилично сэконо�
мил на получателях социальных
пособий и выплат, недодав им
порядка 1,5 миллиарда рублей. 

Накануне Нового года ситуа�
ция в точности повторилась в
парламенте Батайска. «Едино�
россы» единогласно одобрили
внесение изменений в город�
ской бюджет этого года и гряду�
щего 2018�го. 

— Как можно поднимать руку
за изуверский проект, который
отнимает у самых обездоленных
кусок хлеба? — негодовал депу�
тат городской Думы, второй се�

кретарь Батайского горкома
КПРФ Александр Деркунов.
Коммунист с законотворческой
трибуны призвал земляков бо�
роться за свои права и выйти на
массовую акцию протеста.

Участники городского ми�
тинга констатировали, что
власть, прикрываясь Фемидой,
отказывает в помощи самым не�
защищённым слоям населения,
снимает с себя все социальные

обязательства. Качество жизни
основной массы жителей ухуд�
шается, растёт число получаю�
щих доходы ниже прожиточно�
го минимума. При этом власти
предержащие продолжают затя�
гивать удавку на шее своих
граждан. С 1 января 2018 года в
Ростове�на�Дону, к примеру, по�
вышается в несколько раз налог
на имущество. Увеличение хоть
и будет поэтапным, но для ко�

шелька — ощутимым. К 2021 го�
ду размер налогового сбора по�
высится в 4 раза.

Жертвами законодательных
нововведений «партии власти» в
Батайске стали 20 тысяч льгот�
ников. 

Наталья КРЮКОВА.
(Соб. корр. «Правды»).

Ростовская область.
Фото 

Алексея ХОРОШИЛОВА.

В ПРОШЛОМ ГОДУ ука�
зом губернатора Иванов�
ской области П. Конько�

ва стоимость льготного проез�
да на общественном транспор�
те была увеличена с 0,5 до 0,67
от тарифа на проезд, тем са�
мым было уменьшено количе�
ство поездок в течение месяца
(оно ограничено 600 рублями
на одного льготника). После
таких ловких манипуляций

власть, по сути, отняла у нуж�
дающихся 187 млн рублей. 

Участники пикета держали в
руках плакаты с требованиями
к депутатам. Никто из руково�
дителей областной Думы к
участникам акции так и не вы�
шел. Равнодушным и спеси�
вым властным мужам нет дела
до простого народа.

В. ЗАВАЛИШИН.

17 декабря жители Батайска Ростовской области
вышли на митинг, организованный КПРФ, против
урезания социальных выплат. На площади Ленина
участники акции выразили свой протест чиновникам
и депутатам «Единой России», пустившим под нож
льготы самым нуждающимся жителям Дона. 

Права отстоим, в отставку отправим!
На площади Нахимова в

Севастополе 15 декабря про*
шёл народный митинг «В за*
щиту своих прав и свобод», в
котором приняли участие
коммунисты, комсомольцы,
представители общественно*
сти города*героя.

—Э ТОТ МИТИНГ приурочен к
дню рождения Иосифа Ста�
лина, который жил скромно,

не имел счетов в банке и миллионных
зарплат, — заявил, выступая перед со�
бравшимися, первый секретарь Севас�
топольского городского комитета
КПРФ Василий Пархоменко. — Кто из
нынешних чиновников способен на та�
кое? Мы требуем от правительства Сева�
стополя и депутатов Законодательного
собрания решения в первую очередь со�
циально�экономических проблем и со�
здания достойных условий жизни для
простых жителей города! 

Лидер севастопольских коммунистов
призвал горожан объединиться в борь�
бе за свои права.

Затем ведущий митинга секретарь го�

родского комитета КПРФ Роман Ки�
яшко попросил к микрофону общест�
венника Ленура Усманова, который
рассказал о генеральном плане города,
отражающем интересы лишь олигар�

хов, и о том, как власть лишает местных
жителей земельных участков. 

Взявший следом слово координатор
движения «За права и свободы севасто�
польцев» Владимир Новиков заявил, что

в городе идёт планомерное уничтоже�
ние малого бизнеса. Предпринимате�
лей лишают прав землепользования,
сносят их строения, демонтируют их
торговые точки.

На митинге также выступили секре�
тарь горкома комсомола Александр Че�
ремёнов, общественница Людмила По�
лищук и другие жители города.

Собравшиеся потребовали отправить
в отставку губернатора Севастополя 
Д. Овсянникова и провести новые спра�
ведливые выборы главы региона, а так�
же инициировать референдум по роспу�
ску Законодательного собрания Севас�
тополя. От городского правительства
митинговавшие потребовали отозвать
все иски к собственникам об отмене
права собственности, прекратить внесу�
дебный демонтаж торговых объектов и
вернуть предпринимателям их имущест�
во, прекратить строительство чуждого
для города «Памятника примирения» и
достроить Мемориал защитникам Сева�
стополя на мысе Хрустальном.

Пресс�служба Севастопольского 
городского комитета КПРФ.

Фокус от губернатораВ городе Иваново возле здания областной Думы
коммунисты и члены городского движения «Самоза*
щита» провели пикет с требованием к депутатам
восстановить социальные гарантии на льготный про*
езд в общественном транспорте. В акции принял
участие первый секретарь горкома КПРФ, руководи*
тель фракции КПРФ в городской Думе А. Бойков.

21ДЕКАБРЯ ЦК, МГК и МК КПРФ,
ряд других левых организаций 

возложат цветы к месту захоронения
И.В. Сталина у Кремлёвской стены в свя�
зи с 138�й годовщиной со дня его рожде�
ния, к Мавзолею В.И. Ленина и к месту
захоронения Ф.Э. Дзержинского.

Сбор участников у памятника
Г.К. Жукову — в 11.30.

Встреча с журналистами

Главный рецепт —
честные выборы

В ИА ТАСС 18 декабря прошла пресс*конференция, посвящённая
презентации команды и программы народно*патриотических сил в
преддверии президентских выборов 2018 года. В ней приняли уча*
стие Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Госу*
дарственной думе Геннадий Зюганов, директор совхоза имени 
Ленина Павел Грудинин, экономист и политик Юрий Болдырев,
председатель Всероссийского общественного движения «В под*
держку армии, оборонной промышленности и военной науки», член
ЦК КПРФ Виктор Соболев, координатор Постоянно действующего
совещания национально*патриотических сил России Владимир
Филин, заместители Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин и Дмит*
рий Новиков, секретарь ЦК КПРФ по международным связям 
Леонид Калашников, а также член ЦК КПРФ Александр Ющенко.

П РЕДСТАВЛЯЯ предвыборную програм�
му КПРФ, Г. Зюганов подчеркнул, что
она вырабатывалась, обсуждалась и уточ�

нялась на многочисленных встречах коммунис�
тов и их сторонников с представителями обще�
ственности, на партийных пленумах.

Нередко приходится слышать, что на пред�
стоящих выборах всё, дескать, предопределено,
сказал Геннадий Андреевич, но это далеко не
так. Страна так и не вышла из тяжёлого систем�
ного финансово�экономического кризиса. Впе�
реди маячат новые санкции, связанные с фи�
нансами, которые могут больно ударить по на�
шей экономике. Из 11 указов президента, при�
нятых в мае 2012 года, в основном выполнены
те, которые связаны с обороной и безопаснос�
тью. Если же взять экономику, то все обещания
полностью провалены. Более того, официально
заявлено, что в рамках бюджета, предложенного
правительством, их выполнение невозможно.
КПРФ подготовила пакет законов по наполне�
нию бюджета развития. Но «Единая Россия» все
их заблокировала. 

Между тем развивать производство, повы�
шать производительность труда, совершенство�
вать социальную сферу необходимо и возможно.
Но для этого следует в корне изменить социаль�
но�экономическую политику, к чему нынешняя
власть явно не готова. Вот почему так важно до�
вести до будущих избирателей конструктивные
предложения коммунистов и их сторонников в
рядах народно�патриотических сил.

Выступление П. Грудинина было посвящено
сложившейся в стране парадоксальной ситуа�
ции: реальное производство, о чём свидетельст�
вует статистика, неуклонно падает, а банки,
поддерживаемые государством, столь же неу�
клонно богатеют. При этом люди вынуждены,
для того чтобы мало�мальски выжить, брать в
банках кредиты, всё глубже погружаясь в эконо�
мическую яму. Сегодня Россия, кажется, един�
ственное в мире государство, где работающие
граждане оказываются за чертой бедности, едва
сводя концы с концами. А ведь главная задача
настоящего государства — это прежде всего, по
мнению директора совхоза имени Ленина,
обеспечение благосостояния населения, недо�
пущение бедности.

Беспримерной доныне широте вовлекаемой в
народно�патриотическое движение обществен�
ности посвятил своё выступление Ю. Болдырев.
Сегодня к нему примыкают не только коммуни�
сты, но и те люди, которые исповедуют другую

идеологию, но для которых очевидна необходи�
мость вытаскивания страны из той пропасти, ку�
да её толкает проолигархическая власть. По мне�
нию выступавшего, именно это должно стать се�
годня главным направлением общенародных
усилий. Необходимо незамедлительно национа�
лизировать природные богатства, брошенные се�
годня на произвол хищнического бизнеса, всё
подчинить развитию производительных сил
страны. Сегодня нужно делать акцент не на на�
ших разногласиях, а на том, в чём патриоты Рос�
сии согласны друг с другом, сказал Ю. Болдырев. 

О том, какой мобилизующей датой для патри�
отов стало 100�летие Великого Октября, напом�
нил Ю. Афонин. В ряды Компартии влились де�
сятки тысяч политически активных молодых лю�
дей, окрепли комсомольские организации. Все�
общую поддержку получила идея объединения
вокруг КПРФ широких кругов национально�па�
триотических сил, что особенно важно в пред�
дверии президентских выборов. Единый же кан�
дидат в президенты будет определён на предсто�
ящем 23 декабря съезде партии.

Наши приоритеты, констатировал в своём
выступлении Д. Новиков, — наука, здравоохра�
нение, образование, увеличение расходов на
культуру. В частности, восстановление прести�
жа Российской академии наук и усиление её ро�
ли в развитии страны.

На сложной международной обстановке, в
которой оказалась Россия, остановились Л. Ка�
лашников и В. Соболев. Несмотря на ряд успе�
хов в укреплении Вооружённых сил и во внеш�
ней политике, оборонная мощь страны нужда�
ется в укреплении. Особенно это касается воен�
но�промышленного комплекса и военной на�
уки. Но это невозможно без коренных измене�
ний социально�экономического курса, к кото�
рым нынешняя власть явно не готова.

Со списком кандидатов в президенты Рос�
сии, предложенным народно�патриотическими
силами, ознакомил собравшихся В. Филин.

Отвечая на многочисленные вопросы журна�
листов, участники пресс�конференции косну�
лись многих проблем, связанных с бедственным
положением трудящихся. Тут и проблемы 
дальнобойщиков, и налоговый гнёт, в том числе
на малый бизнес, и положение на Северном
Кавказе… А завершился разговор весьма серьёз�
ной репликой Г. Зюганова: «Сегодня главный
рецепт решения многих проблем — честные вы�
боры».

Владимир ВИШНЯКОВ.

Фото Игоря КАЗАКОВА.
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П РОЛИСТАЕМ вместе с
ними праздничный ка�
лендарь. Начинается он

с новогодних каникул, кото�
рые вызывают массу споров в
обществе. У одних голова кру�
жится от развлечений, у других
— от забот. Сокращение рабо�
чих дней урезает заработок лю�
дей. Так что тем, у кого каждая
копейка на счету, а таких в
России миллионы, это время
вынужденного безделья оказы�
вается не в радость, а в тягость.
Отметив, что поступает много
обращений граждан с требова�
нием сократить новогодние
каникулы, авторы законопро�
екта во главе с Геннадием Зю�
гановым предложили ограни�
чить затяжное торжество че�
тырьмя днями, при этом 31 де�
кабря объявить нерабочим
днём, дав людям возможность
подготовиться к Новому году.

Ещё один выходной уста�
навливался проектом закона
18 марта, в день воссоединения
Крыма с Россией. Это дейст�
вительно важное событие, за�
служивающее закрепления в
памяти народа, считают авто�
ры документа.

А вот праздновать свободу от
своих территорий, чем знаме�
нуется 12 июня, День России,
негоже, подчеркнул Николай
Коломейцев. Этому празднику,
по мнению авторов законо�
проекта, больше соответство�
вала бы другая дата — 28 июля,
когда отмечается День креще�
ния Руси. Придание особого
статуса событию, которое в
конце Х века укрепило госу�
дарственность и территориаль�
ное единство Древней Руси,
сегодня способствовало бы
развитию содружества близких
славянских народов, полагают
депутаты�коммунисты.

День народного единства,
приуроченный к освобожде�
нию в 1612 году Москвы от
польских интервентов, должен
был, по замыслу ненавистни�
ков советской эпохи, затмить
свет Великого Октября, но
вместо этого лишь породил ве�
ликую смуту. Пришпиленный

к 4 ноября этот день так и ос�
тался в сознании людей чем�то
искусственным и чужеродным.
Депутаты�коммунисты пред�
ложили вернуться к праздно�
ванию Дня Великой Октябрь�
ской социалистической рево�
люции.

Всё, чем мы гордимся, и всё,
что не занесут пески времён,
случилось благодаря Октябрю,

отметил Александр Кравец. По
его словам, была создана такая
система, которая позволила
одержать все последующие по�
беды, начиная с Победы в Ве�
ликой Отечественной войне и
заканчивая прорывом в кос�
мос, сверхдержавной мощью и
ракетно�ядерным щитом. Со�
бытие, случившееся 7 ноября,
автором которого был наш
многонациональный народ,
дало такой импульс миру, рав�
ного которому за всю историю
человечества не было, под�
черкнул депутат. Изменилась
не только политическая карта
мира, все державы вынуждены
были пересматривать свою со�
циальную политику. Без Октя�
бря не рухнула бы колониаль�
ная система, не появились бы
могучий Китай, независимая
Индия, не получил бы осво�
бождения Чёрный континент.
Да и большинство народов
бывшего Советского Союза
сохранением своей самобыт�
ности обязаны именно Вели�
кой Октябрьской социалисти�
ческой революции. Предавая
забвению это событие, мы
принижаем не коммунистиче�
скую идеологию, а собствен�
ный народ как творца своей
истории, заметил А. Кравец.

Но не единство нужно пра�
вящему режиму, а искажённое

общественное сознание, кото�
рое позволило бы ему продол�
жить разграбление страны. За�
конопроект о  внесении изме�
нений в статью 112 Трудового
кодекса Российской Федера�
ции, устанавливающей пере�
чень нерабочих праздничных
дней, Госдума не поддержала.

15 декабря на пленарном за�
седании Госдумы в часе заявле�
ний по актуальным вопросам
выступил член фракции
КПРФ Казбек Тайсаев. Он рас�
сказал о последних событиях в
Донбассе. По его словам, в ре�
зультате недавней варварской
агрессии против Донбасса со
стороны соседней Украины
Луганская и Донецкая народ�
ные республики оказались в
критическом положении. Все�
го же за период с середины ап�
реля 2014 года по 15 мая 2017
года были убиты более 10000

человек и как минимум 24000
человек получили ранения. Об
этом говорится в 18�м докладе
управления Верховного ко�
миссара ООН по правам чело�
века «О ситуации на Украине».
Из общего числа погибших
около 3000 человек — это мир�
ные жители. Из�за войны бо�
лее 1,5 миллиона жителей
Донбасса покинули свои дома.

«Народ Донбасса отчаянно
нуждается в помощи со сторо�
ны России», — подчеркнул де�
путат. Он рассказал о том, ка�
кую помощь оказывает народ�
ным республикам КПРФ. 68
гуманитарных конвоев с про�
довольствием, медикамента�
ми, строительными материа�
лами, а под Новый год и с по�
дарками для детей было от�
правлено в Донбасс россий�
скими коммунистами. На базе
дома отдыха «Снегири» еже�
годно проходят реабилитацию
более 3000 детей Донбасса.

Тайсаев призвал подержать
руководство обеих республик,
признав итоги народного ре�
ферендума. Депутат полагает,
что надо помочь предприяти�
ям Донбасса, в том числе и с
выходом на российский ры�
нок. И ещё одна задача, кото�
рую, убеждён он, необходимо
решить, — облегчить получе�
ние российского гражданства

для всех представителей «рус�
ского мира», включая жителей
Донбасса. Для этого необходи�
мо поддержать инициативу
Комитета по делам СНГ, раз�
работавшего законопроект об
упрощённом и ускоренном по�
лучении гражданства РФ для
наших соотечественников, за�
метил депутат.

Казбек Тайсаев выразил не�
доумение и возмущение тем,
как на экранах лучших киноза�
лов страны оказался откровен�
но русофобский, фашистский
фильм «Полёт пули», прослав�
ляющий убийц русских людей
в Донбассе, продемонстриро�
ванный в рамках международ�
ного фестиваля с сомнитель�
ной репутацией «Артдокфест»,
президент которого некий Ви�
талий Манский, уроженец
Львова, проживающий в Риге,
не скрывает своих пробанде�

ровских взглядов. Уголовни�
ков и русофобов режиссёр
фильма под псевдонимом Бу�
бенец, она же Елена Степанова
из Якутии, героизирует и пре�
подносит зрителю как великих
патриотов и романтиков. Са�
мое возмутительное то, что ни
режиссёр картины, ни прези�
дент фестиваля, ни директора
кинотеатров не были наказаны
за разжигание межнациональ�
ной розни. Зато патриоты,
вступившиеся за честь нашей
страны и сорвавшие демонст�
рацию картины в одном из ки�
нозалов столицы, получили 
7 суток ареста. Кинофестиваль
тем временем благополучно
завершился, и режиссёр филь�
ма удостоилась за своё «твор�
чество» награды.

Значит, и это искажение со�
знания кому�нибудь нужно.

Депутат заявил о необходи�
мости обратиться к руководст�
ву страны, чтобы отважных ре�
бят освободили и извинились
перед ними. А пропаганде фа�
шизма надо поставить заслон
на законодательном уровне,
считает Тайсаев, чтобы с этим
злом боролись не только чест�
ные и порядочные люди, но и
само государство с его право�
охранительными органами и
спецслужбами.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

В Госдуме — законодательный аврал. На минув�
шей неделе вместо двух пленарных заседаний со�
стоялось три. В таком же режиме пройдёт и насту�
пившая парламентская неделя. В порядке работы
палаты на 14 и 15 декабря стояло 175 законопроек�
тов. Свой проект закона об изменении перечня не�
рабочих праздничных дней в Российской Федера�
ции фракция КПРФ определила как приоритетный
для рассмотрения в нынешнюю, уже близящуюся к
завершению парламентскую сессию. Это застави�
ло Госдуму, несмотря на срочные «заказы», заслу�
шать 14 декабря на дополнительном пленарном за�
седании палаты предложения коммунистов.

Как искажается
общественное сознание

Вопросы без ответов

— М ЕДИЦИНА НА�
ША БОЛЬНА, как
больно и общест�

во. Она находится в реанима�
ции, — говорил врач�педиатр
Новосокольнического района,
первый секретарь Новосоколь�
нического райкома КПРФ
Владимир Елисеев. — Вышел я
на пенсию, но уговорили ещё
поработать и получать 9800
рублей в месяц. Каких моло�
дых специалистов можно зама�
нить на такие ставки? Надо де�
лать детям прививки, а нуж�
ных лекарств нет. Началось
массовое сокращение медсес�
тёр, санитарок, уборщиц. Са�
нитарок переводят на ставки
уборщиц. Разве на этом сэко�
номишь? Во всём мире на од�
ного врача работают три�четы�
ре медсестры. По мировым
стандартам, врач уделяет паци�
енту минут пять, а уже всё ос�
тальное делает медсестра.

— Великолукская детская
городская больница просто за�
дыхается от недостатка кадров.
Самому молодому врачу 40 лет.
Лично мне приходится за ме�
сяц дежурить 17 раз. А когда
отдыхать? — задала вопрос
председатель профкома боль�
ницы, заместитель главного
врача Светлана Шумаркина. —
Кому мы передадим свои зна�
ния, если молодые врачи к нам
не идут?

— С точки зрения государ�
ства что такое здоровье? Это
стратегический ресурс страны.
Поэтому должна быть кадро�
вая политика государства в
здравоохранении, — заострил
тему главный врач Псковской

областной больницы Анато�
лий Волков. — Понятно, что в
регионе могут сами решить во�
просы выделения жилья ра�
ботникам медицинских уч�
реждений. Но заявление пре�
зидента России Путина, что
заработная плата медработни�
ков — это задача региональ�
ных властей, меня немножко
обескуражило. Выходит, она
напрямую поставлена в зави�
симость от областного бюдже�
та. Медицина — особая дея�
тельность, а государство
странно относится к медикам.
Это профессия с необычайно
высоким риском, а у нас меди�
цину превратили в услугу. Ос�
ложнение здоровья пациента
может произойти от банально
неверного назначения табле�
ток, я уж не говорю о сложных
технологиях диагностики.
Представители каких профес�
сий приносят присягу государ�
ству? Это военные и медики.
Но почему военные у нас на
особом положении, а социаль�
ный статус медицинского ра�
ботника, врача в нашем госу�
дарстве до сего времени не оп�
ределён? Здоровье человека —
это потенциал государства и
его безопасность.

По словам заместителя
председателя Псковского об�
ластного собрания депутатов
Виктора Антонова — бывшего
главного врача Псковской об�
ластной больницы, здраво�
охранение области зашло в ту�
пик. Он подверг критике от�
крытие в Псковском государ�
ственном университете лечеб�
ного медицинского факульте�

та, задав резонный вопрос: кто
там будет учить студентов?

Много проблем псковским
медикам создаёт Фонд обяза�
тельного медицинского стра�
хования, который не подчинён
государству, но полностью рас�
поряжается всеми финансами,
выделяемыми здравоохране�
нию Псковской области. Не
могла ничего толком объяс�
нить директор Фонда ОМС
Псковской области Валентина
Альбова, хотя ссылалась на за�
коны и директивы. В то же
время медицинские работники
ей прямо высказали, что
ФОМС в Псковской области
— это паразитическая структу�
ра, диктующая свои правила в
лечении пациентов, отнюдь не
в их пользу и не на благо ра�
ботников здравоохранения.

Уходил от прямых ответов и
председатель комитета здраво�
охранения и фармации адми�
нистрации Псковской области
Игорь Потапов, с увереннос�
тью рассуждавший о правиль�
ности проводимых в медицине
реформ. Одновременно он
приветствовал работу врачей и

среднего медперсонала на пол�
торы�две ставки. 

— Реформы в здравоохране�
нии привели к печальным ре�
зультатам. Псковские власти
разрушили налаженную систе�
му оказания медицинской по�
мощи. В деревнях и сёлах поч�
ти полностью ликвидированы
фельдшерско�акушерские
пункты, созданы централизо�
ванные больницы, куда мно�
гим пациентам просто физиче�
ски не попасть. А какое отно�
шение к медицинскому персо�
налу? Профессия врача всегда
была престижной, но её унизи�
ли заработными платами на
уровне прожиточного миниму�
ма, — говорила секретарь ЦК
профсоюза медицинских ра�
ботников М. Краснорудская.

Много горечи от плачевного
состояния медицины прозву�
чало в выступлениях медиков�
практиков. Но, к сожалению,
ответов на свои вопросы от чи�
новников они так и не получи�
ли.

Олег ДЕМЕНТЬЕВ.
(Корр. «Правды»).

г. Псков.

Псковская областная организация профсоюза ра�
ботников здравоохранения РФ и её председатель Ан�
желика Шундер провели форум «Социально�право�
вые аспекты трудовой деятельности медицинских
работников Псковской области». На форуме прозву�
чали выступления медиков, часто задававших вовсе
не риторические вопросы. 

Юбилей

Есть в отечественной журна�
листике имена, неразрывно свя�
занные с «Правдой», которая мно�
гие годы была главной газетой
Советской страны. Почётное мес�
то среди них принадлежит Нико�
лаю Михайловичу КОЖАНОВУ —
нашему старшему товарищу, за�
служенному работнику культуры
РСФСР, чьё 90�летие мы торже�
ственно отметим 20 декабря.

ЗНАЯ биографию этого человека, кто�
нибудь может сказать: да он прямо�та�

ки рождён был для «Правды»! В самом де�
ле, его отец Михаил Степанович, рабо�
чий�бетонщик, во время первой сталин�
ской пятилетки строил новое здание прав�
динской типографии, а потом закладывал
и фундамент будущего редакционного
корпуса, где предстояло с честью трудить�
ся сыну Николаю.

Без малого шесть десятков лет в «Прав�
де» — это такой стаж, которым вправе гор�
диться наш дорогой коллега. А мы гордим�
ся им. Потому что путь его на журналист�
скую вершину был весьма нелёгким, но за�
то безукоризненно честным и красивым.

Окончив семилетку, он в 1944�м по по�
следнему военному призыву идёт в ряды
Красной Армии. Военно�авиационное
училище, школа механиков, напряжённая
военная служба в родной стране и за рубе�
жом... Только через восемь лет — демоби�
лизация. И вот, работая слесарем на обо�
ронном производстве, став здесь комму�
нистом, он смог совместить дневной труд
с успешной учёбой в вечерней школе, ко�
торую окончил с золотой медалью.

Дальнейший выбор к тому времени уже

созрел: факультет журналистики МГУ
имени М.В. Ломоносова. Влекла литера�
турно�публицистическая работа большой
общественной значимости, и способнос�
ти, которые он проявил, были за это. Ста�
линский стипендиат Николай Кожанов,
активно зарекомендовавший себя в уни�
верситете также на комсомольской, пар�
тийной работе, при выпуске получает дип�
лом с отличием.

Не менее высокая оценка следует и при
распределении на работу: по персональ�
ной заявке редакции «Правды» его, как
лучшего из лучших, берут именно сюда. И

отныне ведущий отдел органа ЦК КПСС
— отдел партийной жизни стал самой взы�
скательной школой, где формировался,
креп и совершенствовался журналистский
талант нашего друга. Здесь он учился
принципиальности и глубине суждений,
обстоятельному и всестороннему анализу
подчас очень сложных жизненных ситуа�
ций, оттачивал журналистское мастерство.

За столь продолжительный срок в
«Правде» были напечатаны не только мно�
гие сотни его собственных материалов, но
и тысячи авторских выступлений, которые
он готовил с такой же тщательностью, как
свои. Люди разных профессий со всех кон�
цов страны доверительно обращались к
нему за советом, помощью, и реакция его,
как правило, не была формальной.

А сколько начинающих молодых жур�
налистов выросло под его заботливым
крылом! Это особенно важно стало после
антисоветского переворота 1991 года, ког�
да ценностные ориентиры у большой час�
ти молодёжи резко сместились. В таких
ветеранах, как Николай Михайлович Ко�
жанов, оставшийся верным идеалам соци�
ализма и коммунизма, лучшие представи�
тели новых поколений видят достойный
пример для себя.

Вот и в сегодняшней «Правде», проводив�
шей недавно своего старейшину на заслу�
женный отдых, его влияние мы постоянно
чувствуем. А он тоже в свою очередь продол�
жает жить делами и заботами коллектива,
давно и прочно ставшего ему родным.

Дорогой Николай Михайлович! Сердеч�
но поздравляя Вас со знаменательной да�
той, мы желаем Вам крепчайшего здоро�
вья и неиссякаемых творческих сил, как
можно больше радостей и душевного
подъёма. Ваша мудрость, эрудиция и бес�
ценный опыт нам очень нужны!

ПРАВДИСТЫ.

Поздравляем!

— Дмитрий Георгиевич, вы сов0
сем недавно вернулись с междуна0
родной встречи партий, состояв0
шейся в Пекине. Оперативная ин0
формация в наших СМИ о ней
практически отсутствовала. Как
официально называлось весьма
необычное мероприятие, прохо0
дившее в китайской столице в на0
чале декабря? Каков его статус и
политические цели?

— Тема мероприятия, на ко�
торое была приглашена Ком�
партия Российской Федерации:
«КПК в диалоге на высоком уров�
не с политическими партиями во
всём мире». Исходя из самого на�
звания, видно, что речь не идёт о
партиях какого�то одного поли�
тического спектра. Действи�
тельно, в форуме принимали
участие разные партии. Причём
те участники, которые занима�
ют ведущие государственные
должности, на этой встрече
представляли не государства, а
именно свои организации. На�
пример, председатель парла�

мента Республики Корея участ�
вовала в пекинском форуме не в
этой роли, а в качестве одного из
руководителей правящей южно�
корейской партии.

Идея организаторов форума
состояла в следующем. Истори�
чески все народы стремятся к
лучшей жизни. В процессе нара�
стающей глобализации челове�
чество превращается в общество
совместного будущего, где взаи�
мосвязь с людьми усиливается.
Как будет развиваться мир? В
каком направлении движется
человечество? Эти вопросы ин�
тересуют каждого из нас. Китай�
ские товарищи исходят из того,
что построить общество совме�
стного будущего и прекрасный
мир — это общее стремление
всех народов «глобальной дерев�
ни». Политические партии, фор�
мируя общественное мнение,
прямо влияют на строительство
будущего. В связи с этим со сто�
роны КПК было предложено
встретиться в Пекине и обме�

няться мнениями по ключевым
вопросам: «Как мы можем со�
действовать построению обще�
ства совместного будущего для
человечества?», «Каким мы себе
представляем лучший мир?» 

— Кто участвовал во встрече?
Можно ли определить тот прин0
цип, по которому организаторы
проводили отбор участников?

— Прежде всего отмечу, что в
Пекине были широко представ�
лены почти все новые государст�
ва, появившиеся на территории
союзных республик СССР — от
Прибалтики до Средней Азии.
Лишь с Украины не была при�
глашена ни одна партия. Рос�
сийская Федерация на пекин�
ском форуме была представлена
не только КПРФ, но и «Единой
Россией» и «Справедливой Рос�
сией». Всего в Пекин приехали
600 представителей от 300 пар�
тий из 120 стран. 

— Что могло объединить столь
разнообразный и широкий состав
участников? 

— Хозяева форума достаточно
чётко определили его тему:
«Объединить усилия и построить
для человечества прекрасное бу�
дущее и прекрасный мир». Сего�
дня в КНР много говорится о
мечте китайского народа, Ком�
партия Китая поставила перед
собой задачу воплотить эту меч�
ту в жизнь. Исходя из таких
представлений, организаторы
форума считают, что у каждого
народа есть своя мечта, а задача
политических партий — помочь
народам воплотить её в жизнь.
Ведь за каждой политической
партией, по мнению руководи�
телей КПК, стоят большие мас�
сы людей. Но без соединения
усилий разных народов осуще�
ствить свои мечты им не удаст�
ся. Кстати, хозяева форума
предложили ещё одну формули�
ровку вынесенной ими на об�
суждение темы: «Построить со�
общество с общей судьбой для че�
ловечества, вместе сделать мир
лучше — ответственность поли�
тических партий».

Надо сказать, что подобный
формат встреч, когда партии со�
бираются вместе исходя не из

общей идеологической или ми�
ровоззренческой платформы, не
какое�то совсем новое явление
и использован был не впервые. 
В последнее время регулярно
проходят саммиты азиатских
партий. Но они проводятся по
очереди в разных странах, у них
нет единого центра, а использу�
ется принцип паритетных начал.
Декабрьский форум в Пекине
иного формата: у него есть чётко
выраженный организатор. Им
выступала Коммунистическая
партия Китая. Кстати, она про�
явила готовность сделать подоб�
ный форум традиционным, еже�
годным. Таким был её ответ на
прозвучавшие пожелания ряда
участников встречи.

— Какие идеи предложил миро0
вому общественному мнению Си
Цзиньпин в своём докладе?

— Действительно, форум от�
крыл развёрнутым докладом ге�
неральный секретарь ЦК Ком�
мунистической партии Китая
Си Цзиньпин. Он напомнил,
что идея строительства совмест�
ного будущего для человечества
была впервые высказана в 2013
году. С тех пор появились мате�

Китай призывает планету
На вопросы «Правды» о пекинском форуме отвечает

заместитель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий НОВИКОВ

«Русский Лад»

Н ЕОБЫЧНОЕ собрание
прошло в читальном за�
ле Самарской город�

ской библиотеки имени Н.К.
Крупской. Его участников —
активистов региональной ор�
ганизации Всероссийского со�
зидательного движения «Рус�
ский Лад» — встречала скульп�
тура молодой крестьянки, оде�
той в наряды XIX века, изго�
товленные самарскими масте�
рицами. На стендах красова�
лись их же вышивки и различ�
ные поделки. А вот на столах —
недавно изданные романы
«НАНО�sapiens», «Московит и
язовит» известных далеко за
пределами области самарских
писателей Евгения Чебалина и
Владимира Плотникова, книга
публицистики Валентина Ро�
манова «Преодоление», гидро�
нимическое исследование кра�
еведа Евгения Бажанова «Свя�
щенные реки России». А для
детей — ещё пахнущая типо�
графской краской книга ска�
зок молодого автора Светланы
Кабо. Причём многие издания
оформила самарская художни�
ца Татьяна Альгашова.

Уходящий год стал весьма
плодотворным для региональ�
ной организации. И не только
потому, что на Всероссийском
творческом фестивале в честь
100�летия Великого Октября
наши представители получили
четыре диплома первой степе�
ни. Двум лауреатам — поэту из
Новокуйбышевска Александру
Авраменко и исполнителю ро�
мансов из Самары Александру
Котлярову — дипломы и пре�
мии были вручены Председа�
телем ЦК КПРФ Геннадием
Зюгановым во время праздно�
вания Дня русского языка в
Москве. А ещё двум юным та�
лантам — ученикам самарских
школ Андрею Самыкину и
Маргарите Михайловой —
дипломы первой степени и по�
дарки вручили в Самаре. Наша
региональная организация
представила свои работы по
всем номинациям творческого
фестиваля. Общее число на�
граждённых составляет почти
два десятка человек.

Но участие в конкурсах —
лишь часть работы, проделан�
ной членами правления, в со�
ставе которого руководители
различных общественных ор�
ганизаций, художники, писа�
тели и просто энтузиасты, ув�
лечённые пропагандой куль�
турного наследия нашего на�
рода. К примеру, Юрий Орлов
— пушкинист и декламатор,
самый активный в области
пропагандист творчества вели�
кого поэта. Кажется, он живёт
и дышит поэзией русского ге�
ния и готов увлечённо гово�
рить о ней в любое время суток
перед любой аудиторией. У Ев�
гения Бажанова — академика,
писателя, краеведа, киноре�
жиссёра — другая пламенная
страсть. Он ищет и находит
следы наших предков в назва�
ниях рек, озёр, урочищ, в ка�
менных изваяниях и фолькло�
ре порой за многие тысячи ки�
лометров от волжских берегов.
О своих находках снял более
трёх десятков фильмов и издал
полтора десятка книг. По его

инициативе в райцентре Крас�
ный Яр создан уникальный
музей каменных изваяний.

Большую работу проводит
председатель КРК областного
партийного отделения, пол�
ковник в отставке, лауреат Го�
сударственной премии в обла�
сти космической техники Ми�
хаил Маслянцев. Выступая пе�
ред студентами и учащимися
школ, он рассказывает о до�
стижениях Страны Советов в
космонавтике, без которых
были бы невозможны сего�
дняшние экспедиции на око�
лоземную орбиту. Его статьи о
проблемах в этой отрасли регу�
лярно печатаются в областной
партийной газете, не раз он
публиковался и в «Правде». У
Михаила Викторовича есть
уникальная способность нахо�
дить и привлекать к работе
«Русского Лада» интересных
людей. По его инициативе, к
примеру, активным участни�
ком всех наших дел стал кол�
лектив детской библиотеки
№14 под руководством заведу�
ющей, заслуженного работни�
ка культуры Галины Малинов�
ской. Мастерицы, о которых
шла речь в начале корреспон�
денции, — это работницы биб�
лиотеки, награждённые дип�
ломами и почётными грамота�
ми по итогам Всероссийского
творческого фестиваля. 

В составе правления — за�
служенные художники России
Евгений Горовых и Алексей
Кузнецов, президент клуба им.
Игоря Талькова Владимир Му�
хин и представитель «Всерос�
сийского женского союза —
«Надежда России» Елена Ор�
лова. Каждый вносит свою
лепту в общую работу. А вот
наша «тяжёлая артиллерия» —
член ЦК КПРФ, первый сек�
ретарь обкома, заместитель
председателя губернской Ду�
мы Алексей Лескин и член ЦК
партии, депутат Госдумы не�
скольких созывов Валентин
Романов — подключаются к
разрешению наиболее слож�
ных проблем, которые возни�
кают при проведении массо�
вых мероприятий или издании
книг, поддерживают деловые
контакты с министерством
культуры областного прави�

тельства, органами местной
власти.

А проблем у нас достаточно.
Члены региональной органи�
зации вместе с партийным ак�
тивом выступают против уста�
новки памятника белочехам,
на бандитском счету которых
грабежи и убийства жителей
Самары в 1918 году. Об этом в
газетах и в интернете уже опуб�
ликованы десятки материалов,
прошли пикеты и заседания
«за круглым столом». 

— Как ни «прогибается»
местная власть под давлением
чешской стороны, памятник
до сих пор не установлен. И
мы сделаем всё для того, что�
бы его не было, — говорит ак�
тивист «Русского Лада» секре�
тарь горкома КПРФ Светлана
Дорохова.

В Самаре, где жили Аксако�
вы, нет ни памятника, ни ме�
мориальной доски в их честь.
А ведь эта семья внесла огром�
ный вклад в культурное насле�
дие России. Не удаётся пока
издать из�за финансовых за�
труднений трёхтомник патри�
ота и талантливого поэта Ген�
надия Сюнькова. Не во всех
городах и районах области
действуют отделения «Русско�
го Лада».

В общем, работы впереди —
непочатый край. Успеха в ней
активу региональной органи�
зации ВСД «Русский Лад» по�
желал Алексей Лескин при
вручении наиболее достойным
почётных грамот и подарков.
Валентин Романов по поруче�
нию ЦК КПРФ наградил чле�
нов правления писателя Евге�
ния Чебалина, руководителя
ансамбля бардовской песни
«Горизонт» Якова Зупермана,
Елену Орлову и других медаля�
ми ЦК КПРФ в честь 100�ле�
тия Великого Октября. А в за�
ключение лауреаты Всерос�
сийского фестиваля и члены
«Горизонта» пели песни под
гитару и читали стихи.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Сопредседатель региональной
организации ВСД 

«Русский Лад».
г. Самара.

Фото автора.

Каждый вносит
свою лепту

●● Писатель Евгений Чебалин рассказывает о своём новом
романе «НАНО� sapiens».

С урожаем, но
без зарплаты

ВЧУЛЫМСКОМ РАЙОНЕ
Новосибирской области за0

бастовку объявили работники
сельхозпредприятия «Агросе0
зон». Основная причина проте0
ста селян — полугодовая за0
держка выплаты заработной
платы. Долг перед ними состав0
ляет около пяти миллионов руб0
лей. Если ситуация не изменит0
ся, крестьяне грозятся не кор0
мить и не доить коров.

Сельхозпредприятие нахо0
дится под конкурсным управле0
нием фирмы Юрия Дегтева. 

— Работники выразили не0
доверие новому директору,
когда с трудом получили зар0
плату за май, — говорит уп0
равляющий ООО «Агросезон»
Андрей Гебель. — Выдавали
по одной0две тысячи рублей.
Летом вообще прекратили
рассчитываться с коллекти0
вом, в котором работают око0
ло 70 человек.

Люди надеялись, что после
продажи урожая им начнут по0
гашать долги. Рожь обмолоти0
ли, реализовали, а крестьянам
не досталось ни копейки. 

Только за последний год под
руководством нового директора
поголовье крупного рогатого
скота в хозяйстве уменьшилось
на 290 коров. За летний сезон
так и не были подготовлены
животноводческие помещения,
не заготовлены в нужном объё0
ме корма.

— Надои сейчас упали в два
раза, от коровы получаем 2,9
килограмма молока, это очень
мало, — продолжает А. Гебель.
— У животных плохой рацион,
мы вынуждены экономить кор0
ма. В этом году начался падёж
молодняка: нет условий, слабая
кормовая база. Люди устали,
нет средств к существованию.
В деревне, которая находится в
90 километрах от райцентра,
люди боятся остаться без рабо0
ты, но и трудиться без зарпла0
ты не хотят.

По сообщениям 
информагентств.
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риальные инструменты вопло�
щения этой идеи в жизнь. Преж�
де всего он назвал китайскую
инициативу «нового» Шёлково�
го пути, ставшую известной как
«Один пояс — один путь». В пер�
вую очередь это экономический
проект, призванный содейство�
вать созиданию «общества сов

местного будущего».

— Какова сущность этой ки�
тайской концепции?

— По сути речь идёт о форми�
ровании альтернативы тому кур�
су глобализации, который про�
водят США. В документах
КПРФ его обычно называют
империалистической глобализа�
цией или глобализацией по�аме�
рикански. Известно, что страте�
гия глобалистов не предполагает
при осуществлении интеграци�
онных тенденций равенства на�
циональных экономик и куль�
тур. Наоборот, она исходит из
империалистического диктата
ведущей страны капитала, кото�
рая проводит политику навязы�
вания своих правил и подходов в
глобализационных процессах.
Сущность этой стратегии —
формирование колониализма

XXI века как экономическими,
так и военными средствами.

Китай в этих условиях предла�
гает свою альтернативу, которая
может быть положена в основу
современной глобализации. Са�
ми по себе глобализационные
тенденции принимаются Кита�
ем как неизбежные, а речь идёт
об условиях, при которых про�
цессы интеграции будут полез�
ны и выгодны всем участвую�
щим в ней народам.

— Скажем так, вариант глоба�
лизации по�китайски.

— При этом КНР предлагает
осуществлять её на началах рав�
ноправия и взаимного уваже�
ния, признания ценности каж�
дой культуры, которая создана
тем или иным народом. Важный
посыл китайских товарищей: без
равноправного экономического
сотрудничества в XXI веке стра�
ны развиваться не могут.

— Можно ли рассматривать
идеи, доминировавшие на пекин�
ском форуме — «формирование
человеческого общества единой
судьбы» и т.д., как развитие совет�
ского постулата о мирном сосуще�
ствовании двух систем?

— Должен сказать: в докладе
Си Цзиньпина подчёркивалось,
что Китай не намерен занимать�
ся экспортом своей модели раз�
вития в другие страны. Этим са�
мым генеральный секретарь ЦК
КПК ещё раз подчёркивал, что
Китай стремится развивать свои
отношения со всеми государст�
вами на равноправной основе.
Одновременно недвусмысленно
указывалось на успешность ки�
тайской модели и открытость
китайской политики. Китай не
намерен закрываться от других
стран, и если кто�то считает це�
лесообразным использовать ки�
тайскую модель развития, то
симпатии будут ему обеспечены.
КНР не намерена скрывать от
мира рецепты достижения своих
успехов, подчёркивалось в до�
кладе Си Цзиньпина.

— Но вопрос о базе новых ки�
тайских инициатив, прозвучавших
на пекинском форуме, возможно,
даёт основания искать следы ис�
пользования в них концепции кон�
вергенции социализма и капита�
лизма. Особенно когда ставится
вопрос об «обществе совместного
будущего».

— Следы концепции конвер�
генции имеет смысл искать там,
где есть на неё намёк. На форуме
таких намёков я не услышал.

— В «Правде» в соответствии с
договором между центральными
органами КПРФ и КПК ежеме�
сячно выходит страница «Народ�
ный Китай: свершения, задачи,
цели», которую готовят китайские
коллеги. Выпуск от 1 декабря был
посвящён деловому саммиту Ази�
атско�Тихоокеанского экономи�
ческого сотрудничества (АТЭС).
Там широко пересказывалось вы�
ступление товарища Си Цзиньпи�
на. В нём, как я понял, отношение
к рынку рассматривается как
стратегическая линия китайской
политики. Но рынка не бывает без
частной собственности.

— Думаю, надо иметь в виду
особенности сегодняшнего по�
нимания рынка китайскими то�
варищами. Они подчёркивают,
что рынок не является специфи�
ческим атрибутом капитализма,
что он появился задолго до фор�
мирования буржуазной систе�
мы. Этот экономический инст�
румент, подчёркивают они, не
является изобретением, дости�

жением и прерогативой буржу�
азного мироустройства. Они не
считают, что только капитализм
обладает монополией на ис�
пользование рынка.

— А какие коммунистические
партии присутствовали на пекин�
ском форуме?

— В его работе участвовали
представители коммунистичес�
ких партий Кубы, Вьетнама, Ве�
несуэлы, Белоруссии, Киргизии,
Таджикистана, Чехии и Мора�
вии, Финляндии, Южно�Афри�
канской Республики и ряда дру�
гих стран.

— За месяц до пекинского фо�
рума в Ленинграде (Санкт�Петер�
бурге) состоялась XIX Междуна�
родная встреча коммунистических
и рабочих партий. В своём вы�
ступлении в Пекине вы уделили ей
значительное внимание. Подни�
мали ли другие выступавшие во�
прос о роли международного ком�
мунистического движения в со�
временных глобальных политиче�
ских процессах? Есть ли вообще
какая�либо связь между встреча�
ми в Питере и Пекине?

— О Встрече компартий…
Здесь всё�таки был другой фор�

мат. И у питерского, и у пекин�
ского мероприятий были разные
задачи. Конечно же, о встрече
коммунистов не говорили быв�
ший премьер�министр Канады
или председатель южнокорей�
ского парламента. Не упомина�
ли о ней и представители «Еди�
ной России» или «Справедливой
России». 

Если говорить о связи меж�
ду двумя межпартийными
саммитами, то она была уже в
том, что на XIX Международ�
ной встрече компартий при�
сутствовали товарищи из меж�
дународного отдела ЦК КПК,
а в Пекине на плечи этого от�
дела легла вся организацион�
ная работа. Многие пленар�
ные заседания вели его руко�
водители.

— Как, на ваш взгляд, оцени�
ли пекинский форум его органи�
заторы?

— Общее впечатление: они
форумом удовлетворены. Его
программа была выполнена,
всё, что планировалось, реали�
зовано. 

Вопросы задавал
Виктор ТРУШКОВ.

к «обществу совместного будущего» ●● САНТЬЯГО. Власть в Чи�
ли возвращается к правым:
кандидат от альянса «Чили,
вперёд!», экс�президент стра�
ны 68�летний миллиардер Се�
бастьян Пиньера победил во
втором туре выборов главы го�
сударства, набрав 54,58% го�
лосов избирателей. Левоцент�
риста Алехандро Гильера под�
держали 45,42%. Входящий в
десятку самых богатых чилий�
цев Пиньера, руководивший
страной с 2010 по 2014 год, в
ходе нынешней предвыборной
кампании резко критиковал
политику властей и обещал уд�
воить темпы роста экономики
за счёт инвестиций, сокраще�
ния бюджетных расходов и
снижения налогов, которыми
облагаются предприятия.

●● ВЕНА. Президент Авст�
рии Александер Ван дер Белен
согласился с предложениями
по составу будущего кабмина,
представленными ему Себас�
тьяном Курцем. Лидер побе�
дившей на досрочных выборах
консервативной Австрийской
народной партии сформировал
коалицию с ультраправой Ав�
стрийской партией свободы,
чей руководитель Хайнц�Кри�
стиан Штрахе будет его заме�

стителем. Это третий в исто�
рии страны совместный каби�
нет консерваторов и правых.
Его возглавит 31�летний Се�
бастьян Курц — самый моло�
дой председатель правитель�
ства в истории Австрии и в
Старом Свете. Он известен
консервативной риторикой,
призывает остановить неле�
гальную миграцию в Европу и
ужесточить миграционную по�
литику ЕС.

●● КВЕТТА. Запрещённая в
РФ группировка «Исламское
государство» взяла на себя от�
ветственность за нападение на
методистскую церковь в этом
портовом городе провинции
Белуджистан на юге Пакиста�
на. Двое смертников пытались
проникнуть в храм незамечен�
ными во время воскресной
службы, но были обнаружены
охраной, открывшей огонь.
Один из нападавших прорвал�
ся внутрь и привёл в действие
закреплённое на его теле
взрывное устройство. В ре�
зультате атаки девять человек
погибли, более 30 получили
ранения.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

На антикоррупционном
фронте без перемен

В Казахстане про�
возглашено начало
очередной антикор�
рупционной кампа�
нии. Усилить борьбу
со взяточниками по�
ручил президент
Нурсултан Назарба�
ев. Одной из целей
комплекса меропри�
ятий должен стать
возврат из�за рубежа
средств, выведен�
ных проворовавши�
мися чиновниками.

В ОПРОСЫ, связанные с
коррупцией, глава Ка�
захстана поднимает регу�

лярно. В последний раз внима�
ние на это социальное зло
Нурсултан Назарбаев обратил
в конце ноября. На встрече с
председателем агентства по де�
лам государственной службы и
противодействию коррупции
Кайратом Кожамжаровым он
заявил о необходимости фор�
мирования нетерпимости к
коррупционным преступлени�
ям. Причём неотвратимость
наказания должны чувствовать
все госслужащие, независимо
от чинов и званий.

«После принятия закона «О
противодействии коррупции»
я прямо объявил всем чинов�
никам, государственным слу�
жащим, всем моим знакомым,
друзьям и родственникам, что
в борьбе с коррупцией ника�
кой поблажки никому не будет.
Никто не сможет уйти от нака�
зания, если он совершил кор�
рупционные преступления», —
отметил президент. 

Упомянутый закон был при�
нят больше двух лет назад, но
искоренить взяточничество,
ставшее серьёзной проблемой
для республики, он до сих пор
не смог. Это косвенно подтвер�
дили сами участники встречи.
Как доложил Кожамжаров, с
начала года в Казахстане было
возбуждено 3400 уголовных
дел, связанных с коррупцией.
Тысяча из них передана в суд.
Из 15 миллиардов тенге (2,6
млрд руб.) причинённого госу�
дарству ущерба возвращено 11
миллиардов (около 2 млрд
руб.). Ещё 7 миллиардов тенге
(1,2 млрд руб.) — это стои�
мость имущества, на которое
наложен арест. В свою очередь
Назарбаев заявил о важности
более рационального и про�
зрачного использования бюд�
жетных средств. 

Какие ещё поручения были

даны президентом, можно су�
дить по прошедшему несколь�
ко дней спустя совещанию в
Национальном бюро по про�
тиводействию коррупции. На
нём Кайрат Кожамжаров по�
ручил подчинённым вернуть
средства, похищенные беглы�
ми чиновниками. «Необходи�
мо обеспечить возмещение го�
сударству похищенных средств
в полном объёме, в том числе
путём возврата активов из�за
рубежа, — заявил он. — Ни од�
но лицо, незаконно обогатив�
шееся за счёт государственных
средств, не должно ими вос�
пользоваться ни в Казахстане,
ни за границей».

Что и говорить, недостатка в
антикоррупционных програм�
мах страна не испытывает. В
стратегии «Казахстан�2050»,
направленной на включение
республики в тридцатку самых
развитых государств мира, кор�
рупция названа одной из глав�
ных угроз национальной безо�
пасности. Не далее как три ме�
сяца назад Назарбаев затронул
проблему финансовых преступ�
лений в сфере недропользова�
ния. По его словам, коррупция
там сохраняется, несмотря на
все принимаемые меры, и пото�
му необходимо пересмотреть
законодательство. А в начале
ноября коррупции посвятил
своё выступление перед депута�
тами парламента министр фи�
нансов Бахыт Султанов. По его
словам, наиболее подвержен�
ной коррупционным проявле�
ниям остаётся сфера государст�
венных закупок.

Но, несмотря на все заявле�
ния, кардинальных подвижек
не наблюдается. По индексу
восприятия коррупции Казах�
стан находится на 132�м месте.
Для сравнения: пять лет назад
республика занимала 133�ю
позицию…

Причина отсутствия успе�
хов, возможно, кроется в том,
что многие чиновники выс�
шего ранга попросту не заин�
тересованы в реальной борьбе
с коррупцией. Недавняя утеч�
ка регистрационных докумен�
тов офшорных компаний —
так называемое Райское досье
— проливает свет на секрет�
ные счета ряда граждан Ка�
захстана. Согласно опублико�
ванным данным, председа�
тель правления национальной
нефтегазовой компании
«КазМунайГаз» Сауат Мын�
баев владеет компанией «Ме�
ридиан Капитал», имеющей
активы в ряде стран мира. А
министр оборонной и аэроко�
смической промышленности
Бейбут Атамкулов, если ве�
рить документам, является
владельцем зарегистрирован�
ной на Мальте компании
Centraz Finance Ltd. Но, как и
во многих других странах,
борьба с коррупцией в Казах�
стане редко затрагивает
«крупную рыбу». Пока это бу�
дет продолжаться, эффектив�
ность антикоррупционных
кампаний останется низкой.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.

В США всё больше
бездомных и больных

П О ДАННЫМ департа�
мента жилищного
строительства США, в

январе 2017 года было зафик�
сировано 554 тысячи бездом�
ных — на 1% больше по срав�
нению с 2016 годом. 193 тыся�
чи человек не имеют доступа к
ночным приютам и проводят
ночи в транспорте, палатках,
на улицах и в других местах, не
приспособленных для прожи�
вания. Данный показатель на
9% выше, чем за 2015 год.

В некоторых городах Запад�
ного побережья ситуация ещё
сложнее. Как отмечают экспер�
ты, важную роль играет возрос�
шая арендная плата за жильё,
что связано с бурным экономи�
ческим ростом региона.

Одним из последствий жи�
лищного кризиса стала
вспышка гепатита среди без�
домных в городах Лос�Андже�
лес, Санта�Крус, Сан�Диего,
где проживают примерно 5600
человек, оставшихся без кры�
ши над головой.

Лев ГУЩИН.

На Западном побережье Соединённых
штатов Америки растёт число бездомного на�
селения, сообщает агентство «Регнум» со
ссылкой на Ассошиэйтед пресс.

В фокусе — Центральная Азия

Прибалтийский блеф

На минувшей неделе офи�
циальный представитель гос�
депа Хизер Науэрт в ходе
пресс�конференции заявила
журналистам, что за обстре�
лами территории непризнан�
ных республик Донбасса сто�
ят именно российские воен�
ные, не приведя при этом ка�
ких�либо доказательств.

КАК ПОДМЕТИЛ писатель�фан�
таст Роберт Шекли, «в информа�
ционной войне всегда проигрывает

тот, кто говорит правду», так как «он ог�
раничен правдой, а лжец может нести всё
что угодно». 

«Мы вновь призываем Россию прекра�
тить артиллерийские и ракетные обстре�
лы украинского гражданского населе�
ния, — заявила Хизер Науэрт, отметив,
что США серьёзно обеспокоены не толь�
ко обстрелами мирных граждан, но и
гражданской инфраструктуры в Донбас�
се. — Водоочистная станция и энерго�
подстанция предоставляют питьевую во�
ду, электричество и центральное отопле�
ние населению, примерно 345 тысячам
человек. Невозможно себе представить,
что кто�то угрожает поставкам воды и
центрального отопления в разгар зимы.
Поддерживаемые Россией силы должны
немедленно отойти со своих новых пози�
ций вокруг водоочистной станции».

На самом деле всё, что касается обстре�
лов, происходит с точностью до наоборот.
По сообщению руководства ВС ДНР, 13
декабря в 0:25 (мск) с направления насе�
лённого пункта Курдюмовка украинские
войска прицельно вели огонь по населён�
ному пункту Гольмовский, выпустив 10
снарядов калибром 122 мм, 30 мин калиб�
ром 120 мм, также было применено круп�
нокалиберное и лёгкое стрелковое оружие.

В результате повреждения получили
Гольмовские очистные сооружения, ли�
нии электропередачи, а также Доломит�
ный завод УТЭС «Заводская» с отпайкой
на Доломитное, где был выведен из строя
трансформатор, который обеспечивает
электроснабжение жителей посёлка.
Вследствие чего более 5 тысяч человек
остались без света и воды; была останов�
лена работа четырёх котельных. Без теп�
лоснабжения оказались поликлиника,
общеобразовательная школа, два детских
дошкольных учреждения, более 70 мно�
гоквартирных жилых домов.

В тот же день в 11.45 (мск) сразу три
аварийно�ремонтные бригады РП «Ре�
гиональная энергопоставляющая компа�
ния» были застигнуты плотным огнём из
стрелкового оружия и артиллерии со сто�
роны ВСУ при выполнении работ по вос�
становлению линии электропередачи в
районе посёлка Красный Партизан. Об
этом сообщил начальник группы быст�
рого реагирования министерства угля и
энергетики ДНР Пётр Чащин.

Обстреливать водоочистительные
станции, подстанции электропередачи и
тому подобное — это старая американ�
ская схема. Напомним, что то же самое
уже было в Белграде…

Создаётся впечатление, что сотрудники
ОБСЕ на Украине во всём согласовывают
свою точку зрения с позицией госдепа.
Так ОБСЕ отказалась фиксировать обст�
рел водонасосной станции фосфорными
боеприпасами. По сообщению предста�
вителя ДНР, всего было зафиксировано 13
разрывов фосфорных боеприпасов.

«На приглашение представителя на�
блюдательной группы «Ясиноватая» под�
няться на наблюдательный пункт и за�
фиксировать разрывы фосфорных бое�
припасов члены патруля Специальной
мониторинговой миссии ОБСЕ ответили
отказом, сославшись на окончание вре�
мени патрулирования и убытие по исте�
чении 10 минут», — сообщил журналис�
там представитель ДНР.

ВСЁ ВРЕМЯ, пока идёт война в
Донбассе, в Сети появляются фото
маленьких беззащитных детей с

мольбами о помощи: «Прекратите стре�
лять», «Не убивайте нас».

Их видят миллионы, но ничего не про�
исходит, украинская армия продолжает
стрелять, дети продолжают гибнуть. Три с
половиной года дети Донбасса сидят в
подвалах, погибают под обстрелами, ос�
таются инвалидами без рук и ног. И это

якобы в цивилизованном XXI веке, в
центре Европы. Ужасают факты беспо�
щадного геноцида, ещё страшнее то без�
душие, которое демонстрируют в интер�
нете бандеровцы, ликуя и злорадствуя
при виде страданий Донецка и Луганска.

ВСЕ ПОСЛЕДНИЕ ДНИ обстанов�
ка в народных республиках Дон�
басса продолжает накаляться. На�

чиная с пятницы вечером и в ночное вре�
мя украинские войска ведут массирован�
ные обстрелы территорий ДНР и ЛНР.

От военкоров поступают сообщения
о сильнейшем обстреле ЛНР, где укра�
инские войска обрушили огонь из ар�
тиллерии и миномётов на ряд населён�
ных пунктов. Крайне напряжённая си�
туация наблюдается и в ДНР. В воскре�
сенье вечером украинские войска вели
артиллерийские и миномётные обстре�
лы донецкого аэропорта, ясиноватско�
го блокпоста, посёлка Спартак. Там
шли бои. Усиливались боевые действия
на северных — северо�западных окраи�
нах Донецка. Под огнём находился
район севера Горловки.

Тем временем в украинских СМИ по�
явились сообщения о масштабных манё�
врах подразделений ВСУ и Националь�
ной гвардии с применением тяжёлой
бронетехники, танков и вертолётной
авиации для отработки комплекса насту�
пательных действий против условного
противника. Видео этих учений опубли�
ковано в интернете. На кадрах можно ви�
деть высадку десанта, действия пехоты и
танковые манёвры на пересечённой 
местности.

В.М.Т.

Крупнокалиберный цинизм

НЕДАВНЕЕ решение НАТО интег�
рировать в структуру командова�
ния Центр киберопераций может

представлять собой крупнейший сдвиг в
политике альянса за последние десятиле�
тия и серьёзное предупреждение против�
никам НАТО, особенно России, пишет
обозреватель американского журнала
«Ньюсуик» Том О’Коннор, ссылаясь на
мнение одного из чиновников, разраба�
тывавших эти меры. 

Полковник ВВС США в отставке
Ризван Али, который помогал форму�
лировать и внедрять соответствующее
решение, в статье для другого амери�
канского журнала — «Форин полиси»,
сообщил: «Говоря кратко, НАТО под�
держало использование кибероружия
в своих операциях. Это заметный 
отход от исторической позиции 
НАТО по применению кибероружия

только для защиты, в основном для
отражения вторжений в сети самого
альянса». 

«Более агрессивный подход был заду�
ман как мощный сигнал, прежде всего в
адрес России, о том, что НАТО собирает�
ся использовать для отражения нападе�
ний кибервозможности своих членов так
же, как их вооружения на суше, море и в
воздухе», — цитирует газета статью Али. 

О’Коннор отмечает, что «НАТО не
впервые включает в повестку дня элек�
тронную войну»: в 2008 году альянс со�
здал в Эстонии Центр киберзащиты, по�
сле того как обвинил Россию в киберата�
ках на прибалтийское государство. 

Представитель НАТО в сообщении
для «Ньюсуик» написал, что за первое
полугодие 2017 года альянс ежемесячно
фиксировал около 380 инцидентов в
киберпространстве. По словам чинов�

ника, это на 20% меньше по сравнению
с прошлогодним среднемесячным по�
казателем и демонстрирует, что «кибер�
противники меняют тактику и всё чаще
делают мишенью атак менее защищён�
ные системы, такие, как персональные
устройства и сети, связанные с НАТО»,
сообщает корреспондент. 

Заявляя, что Североатлантический
альянс будет «сохранять бдительность и
продолжит адаптироваться» к киберугро�
зам, чиновник в то же время подчеркнул,
что «НАТО не использует более агрессив�
ный подход к киберзащите», говорится в
статье. В свою очередь, пресс�секретарь
НАТО Оана Лунгеску в комментарии
«Ньюсуик» заявила, что «определённые
утверждения» в статье Али в «Форин по�
лиси» «рассчитаны на сенсацию и мало
отражают реальную киберполитику и
действия НАТО, которые есть и остаются

оборонительными и соответствуют меж�
дународному праву». 

Сам Ризван Али в ответ на критику со
стороны НАТО сообщил «Ньюсуик»: «Не
думаю, что статья противоречит их заяв�
лениям. Является ли подход более агрес�
сивным или нет — это открыто для ин�
терпретации. Я написал, что нынешний
подход — более агрессивный, чем тот, ко�
торый они использовали раньше». 

Журналист «Ньюсуик» напоминает
также, что с 28 ноября по 1 декабря в Эс�
тонии прошли учения НАТО «Сайбер ко�
алишн» по защите от того, что в альянсе
назвали «увеличением числа и сложнос�
ти кибератак». Координировать учения
впервые помогали эксперты из Евросою�
за и недавно сформированное герман�
ское Кибернетическое и информацион�
ное командование. 

(Inopressa.ru).

НАТО лезет в киберпространство

Пушки вместо масла
ВБЮДЖЕТЕ ЛИТВЫ 2018

года на оборону впервые вы�
делено более 2 процентов от

внутреннего валового продукта.
Это крупнейшее со времени
вступления республики в НАТО
оборонное финансирование —
примерно 873 млн евро, как того
требуют стандарты военного аль�
янса. Об этом поспешили доло�
жить и в Вашингтон, и в Брюссель:
мол, смотрите, как быстро мы реа�
гируем на ваши требования. 

Финансирование министерст�
ва обороны начало интенсивно
расти после 2014 года в качестве
реакции на требования заокеан�
ских «ястребов». Однако новый
финансовый год ещё не начался,
а министр обороны Литвы Р. Ка�
роблис уже пожаловался, что для
реализации запланированных на
следующий год проектов оборо�
ны не хватит 30 млн евро. Это он
изрёк на встрече с командовани�
ем армии и войск, уверяя воен�
ных, что ситуация в сфере безо�
пасности не позволяет растяги�
вать реализацию проектов во вре�
мени, и потребовав искать спосо�
бы более эффективного исполь�
зования оборонного бюджета.
Как тут не вспомнить недавно
прогремевшую историю с «золо�
тыми ложками», когда на приоб�
ретение вполне мирного инвента�
ря для солдатских столовых ми�
нистерство потратило суммы,
своей величиной потрясшие про�
стых жителей Литвы, единствен�
ная мысль которых вот уже десять
последних лет после введения
экстренных мер экономии зар�
плат и пенсий одна: как прожить.

Больше всего средств минис�

терство обороны планирует по�
тратить на приобретение военной
техники и развитие бригад «Жя�
майтия» и «Железный волк».
Примером расходования огром�
ных средств может послужить
контракт на покупку 88 немецких
боевых машин пехоты (БМП)
«Боксер», подписанный в авгус�
те прошлого года. Его стоимость
— 386 млн евро, что составляет
44 процента от военного бюдже�
та 2018 года. В Литву доставлены
первые машины, следующая
партия должна прибыть в 2019
году, все БМП будут доставлены
до 2021 года. Саму машину про�
изводит германский консорци�
ум «АРТЭК», а башни с пушкой
30�мм калибра — израильская
компания «Рафаэль».

Фокус в том, что у министер�
ства один поставщик, который
предоставляет конечный про�
дукт. Чиновники утверждают,
что им неизвестно, какую сумму
денег получат немцы, а какую —
израильтяне. Вполне вероятно,
что через несколько лет в Литве
разразится новый скандал, ког�
да станет известно, какие суммы
налогоплательщиков были пе�
реплачены производителям во�
енной техники.

Премьер С. Сквернялис упор�
но отказывается повысить зар�
платы учителям, врачам, научным
работникам, пожарным: мол, нет
денег. Финансы для повышения
зарплат нашлись только для ра�
ботников прокуратуры, судов, де�
путатов парламента и военных.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Белорусский пример

ВЧАСТНОСТИ, речь идёт об исключении
процедуры из перечня административных
процедур, осуществляемых госорганами,

что позволит упростить процесс оформления
ребёнка в детское дошкольное учреждение. Осо�
бенно это актуально для жителей сельской мест�
ности, которым необходимо для постановки на
учёт ехать за десятки километров в город.

На встрече тема вызвала дискуссию. С од�
ной стороны, существующие подходы дис�
циплинируют родителей, которым нужно за�
ранее побеспокоиться о месте в детском саду, с
другой — они не отражают реальную потреб�
ность в дошкольном образовании. Часто

встречается (особенно это характерно для
Минского района и Минска), когда место
проживания и регистрация не совпадают, че�
ловек может переехать в связи со строительст�
вом жилья. Высказывались предложения о
том, чтобы по�разному подходить к тем регио�
нам, где существует очерёдность в детские са�
ды, и к тем, где такой проблемы не возникает.

Участники секции педсовета сошлись во
мнении, что вопрос необходимо обсуждать и
искать оптимальные варианты решения, пере�
ходить на электронный документооборот.

Фото БЕЛТА.

Оформить малыша
в детсад станет проще

Изменить систему постановки на учёт в детские сады предлагается 
в Белоруссии. Этот вопрос обсуждался на секции «Современные подходы к
повышению качества дошкольного образования: опыт, проблемы, пер�
спективы» Республиканского педагогического совета, сообщает БЕЛТА.

Пульс планеты
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ППППРРРРООООШШШШУУУУ
ССССЛЛЛЛООООВВВВАААА!!!!

КАК ВСЕГДА, в адрес «Правды» приходит множество пи�
сем от вас, дорогие читатели. Вы пишете о своих бедах и

проблемах, затрагиваете вопросы, касающиеся жизни страны,
откликаетесь на публикации нашей газеты. Во всех письмах
содержится искренняя боль за судьбу страны, где ныне правят
бал олигархи и бизнесмены, растаскивающие народное богат�
ство, в то время как абсолютное большинство населения нахо�
дится у черты бедности. В тяжёлом положении пенсионеры и
«дети войны», а также другие социально незащищённые слои
населения. Дорожают лекарства, повышаются цены на продук�
ты питания, взлетают до небес тарифы на услуги ЖКХ, уровень
жизни всё больше сползает вниз, о чём красноречиво свиде�
тельствуют ваши письма. Е.В. Густокашина из Свердловской
области сетует: честно и добросовестно отработав не один де�
сяток лет на предприятии, дождалась пенсии в размере 8400

рублей, большая часть которой уходит на лекарства и оплату
коммунальных услуг. «Почему с нищих снимаете последнюю
рубаху?» — таким вопросом, обращённым к президенту, зада�
ётся В.В. Смирнова из Костромской области, подразумевая и
мизерные пенсии, и высокие налоги, зачастую неподъёмные
для малоимущих слоёв населения, и отсутствие необходимых
лекарств в больницах… Людям всё больше становится очевид�
ным, что страна нуждается в коренных преобразованиях: сме�
не социально�экономического курса. А средство противостоять
грабительской обдираловке известно: сказать «нет» «партии
власти» и её выдвиженцам на очередных выборах.

Из почты этих дней

Наш почтовый адрес: 127137, Москва, 
а/я 22, редакция газеты «Правда».

Электронный адрес: pravda@cnt.ru

Здравствуйте! Я пенсионер�
ка. Очень хочется задать наше�
му президенту ряд вопросов.

П РИШЁЛ МНЕ налог на землю,
которой я пользуюсь с 1972 года.
Почему увеличили пенсию по

сравнению с советской в 100 раз (120
рублей — 12 тысяч рублей), а налог на
землю — в 1500 раз (2 рубля 30 копеек
— 3 тысячи рублей)? Для нас, пенсио%
неров, это очень большие деньги. По%
чему вы с нищих снимаете последнюю
рубаху? Ах да, с кого же ещё? Не с оли%
гархов же… Почему для миллионеров и
миллиардеров вы не введёте повышен%
ный налог? Вы утверждаете, что про%
грессивная шкала налогообложения не
будет эффективна, так как богатые бу%
дут скрывать свои доходы. А разве они
сейчас не скрывают? 

Какие же порядки вы установили в
стране? В 2000 году вы пришли к влас%

ти. Практически сразу же было пре%
кращено производство семян сельско%
хозяйственных культур, свою селек%
цию отдали за границу. Оттуда начали
поступать в нашу страну различные
ГМО. Началась эпидемия раковых за%
болеваний. Ежегодно в стране выявля%
ется 500 тысяч новых случаев заболе%
ваний, растёт детская онкология, 
так как детишки питаются некачест%
венными продуктами. Почему вы за
17 лет не сделали ничего, чтобы обес%
печить страну качественными про%
дуктами?

Народ умирает от рака, своих ле%

карств нет, только импортные. На зре%
лища деньги находятся (Олимпиада в
Сочи, чемпионат мира по футболу), а
чтобы обеспечить больницы необходи%
мыми лекарствами — нет. Врачей посо%
кращали в рамках реформы здравоохра%
нения, теперь медработников не хвата%
ет. Вот такая ваша забота о здоровье на%
ции. Та же история с образованием, ко%
торое делает наших детей идиотами…

А вот что у нас расцвело махровым
цветом за 17 лет вашего правления, так
это коррупция! А что же не расцветать,
если её, можно сказать, покрывают на
государственном уровне?

Все 17 лет вы уничтожали всё советское
и в конце концов почти добили саму Рос%
сию. Где её промышленность, сельское
хозяйство, медицина, культура, наука и
т.д.? В стране преступность, наркомания,
алкоголизм… 

СССР был опорой трудящихся для
всего мира, капиталисты других стран
опасались выжимать все соки из
народа, так как их сдерживал пример
социализма в России. Теперь на нашу
страну смотрят чуть ли не презритель%
но. И это — результат государственной
политики, которая довела Россию до
такого состояния.

Сегодня на всех телеканалах антисо%
ветская истерия, и это — неуважение к
миллионам погибших за дело Великой
Октябрьской социалистической рево%
люции и за Победу в Великой Отечест%
венной войне.

В. В. СМИРНОВА.
Костромская область.

Коротко

Почему с нищих снимаете
последнюю рубаху?

НЕДАВНО в Москве, на
площади Тверская За�

става, был восстановлен па�
мятник Максиму Горькому.
Это отрадно. Но крайне не�
обходимо восстановить па�
мятник на Лубянке Феликсу
Эдмундовичу Дзержинскому,
жизнь с которого я делал по
мере своих возможностей.
Этот памятник является для
нас, советских людей, симво�
лом верности и чести.

Виктор Петрович 
СЁМОЧКИН.

г. Новогрудок,
Гродненская область,
Республика Беларусь.

* * *

ПРОЧЁЛ статью А. Дья�
ченко «Аппетиты уме�

рить не желают» о том, что,
несмотря на убытки «Газпро�
ма» за 9 месяцев 2017 года,
члены его правления получи�
ли весьма солидное вознаг�
раждение в размере более
двух миллиардов рублей, а
президент РФ Путин награ�
дил главу «Газпрома» Алексея
Миллера орденом «За заслуги
перед Отечеством» I степени.
Даже трудно поверить! И это
при том, что зачастую люди
не позволяют себе купить те
или иные продукты питания!
Эти миллионные премии
действительно грабёж. По�
чему бы эту ситуацию не об�
судить на телешоу «Время
покажет», «Право голоса» и
т.п.? В любом случае на�
граждение Миллера, заоб�
лачные премии членам прав�
ления не делают чести руко�
водству нашей страны. Так я
думаю.

Ваш читатель
Валерий СОЛОВЬЁВ.

Есть вопрос

Льётся�льётся драгоценная водичка...

П ЕРЕЧЕНЬ одних только
лечебных процедур, со%
временного медицин%

ского оборудования занял бы
несколько страниц. Есть в сана%
тории и своя минеральная вода,
имеющая химический состав,
позволяющий использовать её в
лечебных и профилактических
целях. Отдыхая в этом санато%
рии, я, как химик, обратил вни%
мание на тот факт, что она напо%
минает минеральную воду ку%
рорта «Берминводы» («Берёзов%
ские минеральные воды»), кото%
рый расположен в Харьковской
области. Сейчас этот курорт об%
рёл статус международного. Ра%
ботая в своё время в Харьков%
ском мединституте, я хорошо
знал этот курорт и его мине%
ральную воду. При разговоре с
директором санатория «Краси%
во» Г.Д. Черкашиной я обратил
её внимание на такую аналогию.
Важно, что при этом красивская
вода по некоторым показателям
отличается от берёзовской даже
в лучшую сторону в смысле её
лечебных свойств, хотя природа
у них одна — гидрокарбонатная,
та и другая имеют слабощелоч%
ной характер. Однако если ми%
неральная вода украинского ку%
рорта широко используется в
лечебных целях при многих за%
болеваниях (и не только желу%
дочно%кишечных), то вода на%
шего санатория применяется
только для лечебных ванн. Ре%
комендуют эту воду к употреб%
лению и как питьевую, но без

всякого лечебного контроля и
соответствующих рекоменда%
ций. Вот на это я и обратил вни%
мание и получил полную под%
держку директора санатория.

Не теряя времени, я раздобыл
обширное бальнеологическое
заключение и методики лечения
водой курорта «Берминводы», а
также точный химический со%
став этой воды. На запрос в Ин%
ститут курортологии (г. Москва)
был получен и протокол иссле%
дования состава воды санатория
«Красиво». Составив карту
сравнительной характеристики
этих вод, я доложил о получен%
ных данных 13 ноября 2015 года
на совещании специалистов са%
натория «Красиво», которое бы%
ло посвящено обсуждению во%
проса о возможности использо%
вания минеральной воды сана%
тория «Красиво» в лечебных це%
лях. Более того, с этими матери%
алами мы были приняты в Ин%
ституте курортологии минздра%
ва РФ весной прошлого года.
Как и ожидалось, получили
полное одобрение и понимание
вопроса. Спустя некоторое вре%
мя пришло письмо от ответ%
ственных сотрудников Инсти%
тута курортологии с рекоменда%
цией проведения исследований
минеральной воды санато%
рия «Красиво» в клинической
практике.

Казалось бы, эта инициатива,
проявленная руководством са%
натория «Красиво», должна
быть поддержана руководством

области, прежде всего департа%
ментом здравоохранения и со%
циальной защиты населения. Но
дальше началось непонятное.
Первое обращение к руководст%
ву области датируется ещё дека%
брём 2015 года. Однако в долго%
жданном ответе не оказалось
ничего существенного по подня%
той проблеме. Я неоднократно

пытался встретиться с работни%
ками департамента здравоохра%
нения, однако ни меня, ни ди%
ректора санатория не только не
хотели принять, но даже не по%
желали услышать по телефону.
Пробиться к этим важным чи%
новникам (Н.Н. Зубаревой, Л.С.
Крыловой) так и не удалось. В
конце концов я всю документа%
цию выслал на имя губернатора
(Е.С. Савченко). Через довольно

продолжительное время полу%
чил ответ от заместителя началь%
ника управления Е.В. Щибрик.
Этот ответ оказался простой 
отпиской, но, как позже выясни%
лось, был написан, во%первых,
неспециалистом, во%вторых, че%
ловеком, который даже не видел
присланных мною документов, а
в%третьих — явно под диктовку
вышестоящих лиц. Не случайно,
наверное, в нём содержался ком%
плимент губернатору.

Круг замкнулся. В дополне%
ние скажу, что в настоящее вре%
мя минеральную лечебную воду
льют как попало, без всякой
экономии. Более того, её нагло
воруют посторонние лица, про%

рубившие неподалёку ряд сква%
жин. Продают кому попало, без
учёта состояния здоровья и воз%
раста, не думая о том, что вода
не просто питьевая, но лечебная
с определённой щёлочностью.
Людям с пониженной кислот%
ностью, а тем более с нулевой
пить эту воду не рекомендуется.
Но что до этого торгашам, ведь
она приносит деньги, и нема%
лые. Дальше — больше. Когда я

пытался узнать химический со%
став самых распространённых
минеральных вод в области, мне
заявили, что это — «коммерчес%
кая тайна»! В итоге выяснилось:
состав этих вод практически тот
же, что и у красивской воды, и
это неудивительно, учитывая
близость скважин к санаторию
«Красиво».

Стоит напомнить, что в связи
с известными политическими
событиями наша страна оста%
лась без минеральных вод Укра%
ины, Прибалтики, Белоруссии,
Грузии, Средней Азии. Так, мо%
жет быть, хватит разбазаривать
имеющееся природное богатст%
во? Почему областное руковод%
ство проявляет столь странное
равнодушие к затронутому во%
просу? Почему не спешит со%
здать специализированный ле%
чебный центр при санатории
«Красиво», который занимался
бы лечением уникальной водой
больных, как это делают на Ук%
раине?

Кстати, в той бумаге, которой
отделалась администрация, со%
держится очевидная ложь, каса%
ющаяся какой%то якобы «нара%
ботки, которая будет продолже%
на в целях дальнейшего расши%
рения других аспектов воздейст%
вия минеральной воды на орга%
низм человека». Где эти «нара%
ботки», где это «изучение воз%
действия минеральной воды на
организм человека»? Враньё!
Враньё, как и во всём прочем!

А вода — бесценный дар при%
роды — льётся... И не хотят вре%
менщики понять, что её запасы
не вечны. Не то же ли происхо%
дит с нефтью, газом, лесом, уг%
лём?.. Воруют из кармана по%
томков. А что останется им?

А.И. АРТЁМЕНКО.
Профессор.

г. Белгород.

Испытано на себе

Руководители общественных организаций Советского
района г. Новосибирска: районной ветеранской организации
— Е.Е. ЛЫБИН; отделения КПРФ Советского района —
А.А. КАЗАК; организации «Блокадник» — Е.С.ТИЙС; обла�
стного отделения организации «Дети войны» — Ю.П. МИ�
ГУЛЕВ; Союза малолетних узников фашистских лагерей —
Л.Г. РАЗУМОВСКАЯ; информационно�образовательного
центра старшего поколения «Истоки» — С.В. ЧУБЧЕНКО.

НЕ ТАК ДАВНО в кон%
ференц%зале регио%
нального исполкома

«Единой России» состоялось
общественное слушание о
вводе в оборот земель сель%
хозназначения на террито%
рии Калужской области. А я
хочу спросить у «единорос%
сов»: зачем деревенским жи%
телям подарили так называе%
мые земельные паи? 

Мне достался такой «пода%
рочек»: 7 гектаров земли сель%
скохозяйственного назначе%
ния. Я надеялась продать этот
участок и хоть на склоне лет
пожить по%человечески. Одна%
ко, несмотря на многочислен%
ные попытки, продать землю
мне не удалось. Вместо поку%
пателей зачастили ко мне…
надзиратели за надлежащим
использованием земли. И по%
шло%поехало: акты, угрозы, су%
ды, штрафы. Меня, как злост%
ную преступницу, уже четыре
раза судили и штрафовали. А

суммы штрафов за то, что не
пашу, не сею, не собираю уро%
жай, автоматически взыскива%
ются из нищенской пенсии
8742 рубля.

Потеряв всякую надежду на
продажу участка, обратилась к
губернатору области с прось%
бой забрать обратно этот «по%
дарок». Ответ на свой вопрос
получила из местной газеты, на
страницах которой губернатор
Калужской области Артамонов
высказался по сути проблемы:
«А земля — это самое надёжное
вложение финансовых ресур%
сов. Через 20 лет у вас эту зем%
лю купят в тысячу раз дороже».

Спасибо за «прекрасный»
совет. Мне 20 лет не прожить,
а нищенской пенсии не хва%
тит, чтобы оплачивать штра%
фы и высокие налоги. 

Любовь СЕМЁНОВА.
Нищая латифундистка.

д. Каменка,
Козельский район,
Калужская область.

Мемориал памяти
необходим

МЫ, представители об%
щественных органи%
заций Советского

района г. Новосибирска, бла%
годарим редакцию «Правды»
за правдивое отражение со%
бытий Великой Отечествен%
ной войны, защиту её героев
от наветов и фальсификаций.
Нас возмущают огромные ти%
ражи книг ненавистников
русского народа и России,
участие в многочисленных
телевизионных ток%шоу
представителей Польши и
Украины, разнузданно клеве%
щущих на СССР и Россию,
целенаправленно искажаю%
щих правду, внушающих мо%
лодёжи антисоветские и ан%
тироссийские домыслы.

Наше поколение обмануть
невозможно — мы живые
свидетели этих событий, а
юным затуманивают мозги,
воспитывают в них не любовь
к Родине, а ненависть. То, что
произошло на Украине, не
случайность. Враги наши на
зарубежные деньги работают
против нас. Позволять недру%
гам в эфире откровенно
лгать, переиначивать факты
— это уже не свобода, а вра%
жеская пропаганда.

С особой болью мы следим
за борьбой вокруг создания
мемориала погибшим в годы
Великой Отечественной вой%
ны мирным жителям. Ведь 19
миллионов советских людей

были уничтожены гитлеров%
цами на оккупированных
территориях и в концлагерях.

Поражает равнодушие ли%
беральной власти России к
предложению о создании та%
кого мемориала. По сути, это
борьба с народной памятью.
Война прошла через каждую
семью, и забыть об этом не%
возможно, что ярко демонст%
рирует движение «Бессмерт%
ный полк», когда с портрета%
ми погибших воинов идут ря%
дом взрослые и дети. И чем
больше стараются очернить
воинов%победителей, а чест%
вовать предателей и даже фа%
шистов, тем большее число
честных людей будут восста%
вать против такой политики.

Книгу «Сожжённые зажи%
во взывают к нам», состав%
ленную из публикаций
«Правды», нужно иметь в
каждой библиотеке.

Мы, оставшиеся в живых
фронтовики, участники ло%
кальных войн, труженики ты%
ла, «дети войны», блокадни%
ки, бывшие малолетние узни%
ки фашистских лагерей, уве%
рены: в год 100%летия Вели%
кой Октябрьской социалис%
тической революции власть
обязана откликнуться на на%
родные чаяния и надежды.
Правительственное решение
о создании мемориала жерт%
вам фашизма должно по%
явиться.

Вот так «подарочек»!

Прошу напечатать
моё письмо, потому что
в нём даже не крик, а
вопль души. Очень хо�
чется найти правду.

В ЭТОМ ГОДУ я вышла
на пенсию. Как положе%
но, собрала все доку%

менты, предоставила справку
о зарплате (а надо сказать, за%
работок в своё время у меня
был очень даже неплохой).
Ждала назначения пенсии. И
дождалась… 8400 рублей. По%
думала, что ошиблись. Поеха%
ла в Пенсионный фонд выяс%
нять. Поинтересовалась, как
же так, ведь в справке о зар%
плате указан хороший оклад,
на что мне ответили: эти 20
лет моего стажа просто отбра%
сываются. Пообщавшись с
людьми, узнала, что не я одна
такая, у кого%то 18 лет, у кого%
то 25 лет отбросили. Есть у
меня знакомый, всю жизнь
проработал под землёй, в мет%

рострое, — та же история: 
8 тысяч рублей пенсия.

Родная страна, что же мы
тебе сделали, что ты обрекла
нас на нищету? К сожалению,
по состоянию здоровья рабо%
тать я больше не могу. Как
жить на пенсию, которую рас%
считало для меня государст%
во? Лежала летом в больнице:
лекарства и даже шприцы
пришлось покупать за свой
счёт. УЗИ сердца — 1200 руб%
лей, УЗИ почек — 1000 руб%
лей. Мало того что пришлось
заплатить, так ещё и недоле%
чили, сказали, больше ничего
не можем сделать. Выписали с
опухшими ногами, так я и хо%
жу в тапочках теперь, ника%
кую обувь не могу надеть.

Недавно слушала передачу,
там один депутат уверял, что
средняя зарплата составляет у
нас в регионе 25 тысяч рублей.
А я вам так скажу: у нас в цехе,
где я трудилась, сейчас рабо%
тают 12 человек, причём на

1,5 ставки. Так вот они все
вместе не получают и одну
зарплату такого депутата.

Проблем у нас много. На%
ступила зима, и складыва%
ется впечатление, что на жи%
телях нашего городка кто%то
решил провести эксперимент.
Зимой платежи за отопление
возрастают в разы! За отопле%
ние моей двухкомнатной па%
нельной квартиры приходит%
ся отдавать 4000 рублей. Куда
мы только не обращались, но
никто не может объяснить,
почему такие расценки. 

Где ещё искать правду, не
знаю. Наши звонки на «пря%
мую линию» Путину просто
блокировались, никто дозво%
ниться не смог. Как жить на ту
жалкую подачку, которую госу%
дарство называет пенсией?
Хоть бери лопату и копай себе
могилу. А мне ведь всего 55 лет.

Е.В. ГУСТОКАШИНА.
Белоярский район,
Свердловская область.

Не пенсия, а жалкая подачка
Крик души

Коммунальный грабёж

Мёртвые души

ДОРОГАЯ РЕДАКЦИЯ!
Как известно, по достиже�

нии 80 лет человек освобож�
дается от обязанности платить
за капитальный ремонт. Одна�
ко когда льготник умирает, по�
жилым наследникам сразу же
начинают начислять плату за
капремонт в 100�процентном
размере, то есть полностью. 

Давно пора уже всех пенси�
онеров освободить от оплаты
за капремонт, да и вообще с
такими пенсиями нужно им
компенсировать весь комму�
нальный платёж, а не застав�
лять людей собирать справки,
подтверждающие их нищету. 

Кроме того, постоянно от�
меняются льготы, вводятся
новые и новые поборы. Всё
это грабёж народа, особенно
пенсионеров и малоимущих.

М.В. АФАНАСЬЕВА.
г. Боровичи,
Новгородская область.

Нужны колхозы
ЗДРАВСТВУЙТЕ, уважаемая редакция! Хочу поделиться сво%

им мнением о ситуации в сельском хозяйстве. Недавно стало
известно, что наша страна заключила с Саудовской Аравией до%
говор о поставках в эту страну говядины. Мне очень интересно:
где Россия собирается взять столько мяса, если ликвидированы
колхозы и совхозы? Например, в станице, где я проживаю, в со%
ветское время было 6 молочно%товарных ферм, 2 свинофермы,
садово%овощеводческая бригада. Кроме того, занимались выра%
щиванием тутового шелкопряда. А это ведь натуральный шёлк!
Сейчас же осталась одна молочно%товарная ферма да акционер%
ное общество вместо колхоза. И такая ситуация во всём регионе.

Ведущие различных передач на нашем телевидении радуются:
мол, Россия намолотила зерна свыше 100 миллионов тонн, от%
правляем его на экспорт. Конечно, куда же девать зерно, если
кормить им некого, я имею в виду коров, свиней и т.д. А ведь для
них в советское время выделялся большой процент зерновых
культур, вдобавок площадь засевалась люцерной, кукурузой на
силос, свёклой кормовой и т.д. И это занимало значительную по%
севную площадь. А что сейчас?

Противно смотреть на тех «экспертов», которые, видимо, не в
курсе истинного положения дел и радуются «успехам» сельского
хозяйства. На мой взгляд, для того чтобы дело пошло на лад, не%
обходимо возрождать коллективные хозяйства.

Читатель «Правды», житель станицы Краснодарского края.

Неподалёку от Белгорода, в сосновом бору, расположен санаторий «Красиво».
Бывший дом отдыха, в конце 1990�х годов получивший статус санатория, превра�
тился в настоящую жемчужину Белгородчины. Сосны, рядом река и красивейшие
виды на несколько километров вокруг, в санатории есть всё, чтобы не только хоро�
шо отдохнуть, но и поправить своё здоровье.

Что имеем, не храним

Своими глазами

Р АНЬШЕ мы много читали
о героической обороне
Брестской крепости во

время Великой Отечественной
войны. Но читать — это одно. А
вот нам, школьникам, выпало
счастье побывать на этой леген%
дарной земле и посетить Музей
обороны Брестской крепости.
Буквально с открытым ртом слу%
шали мы рассказы о героичес%
ком сопротивлении советских
воинов немецко%фашистским
захватчикам, представляя себе,
как окружённый гарнизон не
только отражает жестокие удары
фашистов, но и неоднократно
контратакует лютого противни%
ка, нанося ему серьёзный урон.

Мы восхищались защитника%
ми Советской страны, с нескры%
ваемым волнением рассматри%
вая сохранившиеся подлинные

документы героев, оборонявших
крепость. Увидели мы и знаме%
нитую скульптуру «Мужество», а
также 100%метровый обелиск в
форме штыка. Склонились пе%
ред братской могилой защитни%
ков Брестской крепости.

Побывали мы и в двух мест%
ных школах. Сверстники встре%
тили нас тепло, по%дружески.
Пели белорусские и русские на%
родные, патриотические совет%
ские песни, вместе танцевали.
Белорусские школьники расска%
зывали про свою учёбу, о том,
как трудятся.

Показали нам мемориальный
комплекс Хатынь. Мы с содро%
ганием пытались представить
сожжённые немецко%фашист%
скими оккупантами 185 бело%
русских сёл и деревень, а также
саму Хатынь. Нам рассказали о

тысячах сожжённых заживо фа%
шистскими извергами местных
жителей. Потряс рассказ об от%
це, пытавшемся спасти сына,
которого эти нелюди закололи
штыками.

Затем мы приехали в столицу
Республики Беларусь — город%
герой Минск, который поразил
чистотой. Такой же порядок ви%
дели и в других местах республи%
ки, где побывали. 

Проехали в минском метро.
Большое впечатление произвёл
монумент Победы. В Белорус%
ском государственном музее ис%
тории Великой Отечественной
войны видели много подлинных
документов, боевую технику то%
го героического времени. Вни%
мание всех особо привлёк тяжё%
лый танк ИС%2.

Благодарны школе и препо%
давателям за патриотическую
поездку. Много всего, как мы
говорим, нафоткали. Вернулись
гордые нашей любимой Роди%
ной. Ещё твёрже стало желание
лучше изучать отечественную
историю.

Володя СУХОДЕЕВ.
Учащийся 11�го класса 

школы №1240.
г. Москва.

Хотелось бы рассказать читателям «Правды», как
мы, двадцать два ученика и трое преподавателей
московской школы №1240, встретили столетие Ве�
ликой Октябрьской социалистической революции
1917 года. А началось всё с организованной школой
поездки в братскую Республику Беларусь.

Среди друзей


